

ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL COMERCIO

WT/MIN(01)/ST/63
11 de noviembre de 2001

(01-5652)

CONFERENCIA MINISTERIAL
Cuarto período de sesiones
Doha, 9 - 13 de noviembre de 2001

Original: español

NICARAGUA

Declaración del Excmo. Dr. Edgard Antonio Guerra Duarte Ministro de Fomento, Industria y Comercio

En nombre del Gobierno de la República de Nicaragua y del señor Presidente Arnoldo Alemán Lacayo quiero agradecer al Emirato de Qatar y sus autoridades por la generosidad y hospitalidad de las que hemos sido objeto, desde nuestra llegada a este bello país.

Permítaseme dar la bienvenida a los nuevos Miembros de la Organización Mundial del Comercio, nos da particular alegría contar en esta sede con las delegaciones de la República Popular China y la delegación de China Taiwán. La primera representa un mercado de más de 1.000 millones de habitantes y su economía está en franco crecimiento; por tanto está llamada a ser un socio importante en los mercados internacionales. Para Nicaragua, China Taiwán ocupa un lugar especial en sus relaciones externas, por los lazos de amistad y cooperación que nos ligan. Además es un ejemplo a seguir en el campo de la apertura comercial y el desarrollo económico. Es por eso que la OMC como rectora y garante del buen funcionamiento del comercio internacional no podía mantener al margen estos importantes socios.

Todos los participantes tenemos obligación de trabajar juntos para asegurar el éxito de esta Cuarta Reunión Ministerial. Los ataques terroristas del 11 de septiembre nos han conducido a una de las coyunturas más sombrías de las últimas décadas. Para América Latina y para Centroamérica en particular, ha impactado gravemente la industria turística, el volumen de las remesas se ha reducido y el costo de las exportaciones y del capital se han incrementado. Mientras el precio de las materias primas que aún constituyen la parte mayoritaria de nuestras exportaciones ha caído, en un 26 por ciento en relación con el año 1997.

En este sentido nos satisface particularmente la observación que han hecho las instituciones financieras multilaterales de que el lento crecimiento del comercio mundial y el debilitamiento de los flujos financieros han impedido el desarrollo de los países menos industrializados y nos alienta el llamamiento que las mismas hacen para que se ponga el comercio "al servicio de los pobres".

El consenso en torno al lanzamiento de la nueva ronda se logrará siempre y cuando los

